

N° 1283

23/06/23

ETAMPES

BULLETIN MUNICIPAL

Info

BONNES VACANCES

L'été À Étampes



VILLE
D'ÉTAMPES

/ COUP D'ŒIL EN IMAGES /

GALA DU STUDIO ART DANCE

Fantastique, réaliste, maléfique ou animal. Pour son grand gala de fin d'année, le Studio Art Dance présentait 4 univers dans son spectacle *Les Royaumes de Stella* à la salle des fêtes. Tout le savoir-faire de l'école de danse était condensé dans ce show.



10 & 11
JUN



Photos :
C. Fougereux-Léger
C. Labranche
B. Paschal

SPECTACLE ON ACHÈTE BIEN LES VEAUX

À jamais lié à Étampes au Théâtre Les Grands Solistes qu'il a créé avec sa compagne Saïda Churchill, Romain Bouteille était célébré par Benjamin Nakach, qui a revisité son spectacle *On Achète bien les Veaux*, petit chef d'œuvre tragicomique.



9/10/11
JUN

CONCOURS DE SAUTS D'OBSTACLE AU PONEY CLUB

24 couples étaient engagés au départ du concours de saut d'obstacles au Poney Club du Vauroux. De prépa 50 (50 cm) à P. Élite (1 mètre), la compétition faisait appel à la puissance, l'adresse, la rapidité et le respect de l'obstacle.



11
JUN

JOURNÉE CHAMPÊTRE POUR LES ANCIENS MARINS

« Ce repas champêtre dans le joli cadre de l'étang de Valnay est une vieille tradition pour les Anciens Marins d'Étampes, mais c'est une première depuis 2019 », appréciait le président de l'association, Philippe Guillerault.



11
JUN



10 & 17
JUN

LA CHALOUETTE EN FÊTE

Après une journée des familles en mode américain le 10 juin, le Domaine de la Chalouette organisait des portes ouvertes et un vide-greniers tout aussi convivial une semaine plus tard, pour le plus grand plaisir de ses résidents.

/ COUP D'ŒIL EN IMAGES /

LE PÉRIPLÉ À VÉLO DE RENÉ LEBRET

Avec son ami Jean Harel, René Lebreton faisait étape à Étampes, au cours d'un long périple à vélo pour promouvoir le don d'organes. Après un accueil chaleureux par ADOT 91 et les élus, Elisabeth Delage lui a remis la médaille de la Ville.



13
JUN

POUR LA DANSE PRÉSENTE SON GALA

L'association Pour la Danse invitait le public à venir assister à l'aboutissement de plusieurs mois de travail. Les spectateurs étaient donc venus nombreux pour applaudir et soutenir leurs proches, et découvrir les nombreuses danses proposées par l'association.



17
JUN

DERNIÈRE SCÈNE OUVERTE DE LA SAISON

Les artistes ont défilé sur scène, faisant voyager les spectateurs. Ces derniers ont applaudi Diane, Cassandra, l'acteur Christophe Guybet, Marjorie et l'actrice Saïda Churchill. Une soirée riche en émotions qui laisse un souvenir mémorable, comme cette saison culturelle qui s'achève.



18
JUN

L'ATELIER DE NANA FÊTE SON ANNIVERSAIRE

L'institut de beauté célébrait sa première année d'ouverture dans notre Cité Royale. La patronne, Nana Murdova, invitait alors sa fidèle clientèle, les commerçants locaux et ses proches à venir célébrer cet événement lors d'une soirée cocktail.



17
JUN

ROMÉO ET JULIETTE PAR REC'ACTION

L'association Rec'Action présentait son spectacle de fin d'année. Sous la direction de la présidente Dorande, les danseurs ont interprété sur scène une nouvelle version musicale du drame de Shakespeare *Roméo et Juliette*, sur des musiques contemporaines.



18
JUN

/ COMMÉMORATIONS /



La mémoire des victimes des bombardements de Juin 1940 et Juin 1944 honorée



Parmi les épisodes les plus douloureux de l'histoire étampoise, les 2 bombardements du 3 juin 1940 par les Nazis et du 10 juin 1944 par les Alliés restent ancrés dans les mémoires. Cette commémoration du 10 juin était l'occasion d'honorer toutes les victimes de ces 2 événements tragiques. Dès 9 h, le cortège s'est rassemblé au Square du 10 juin

1944, avant de prendre la direction du Cimetière Saint-Pierre en présence du Maire, de nombreux élus étampoises, des représentants d'associations d'Anciens Combattants, des forces de l'ordre, des porte-drapeaux, des Conseillers Municipaux Jeunes et de nombreux citoyens.



La cérémonie s'est poursuivie rue Henry-Farman pour honorer les mémoires du Lieutenant Cory H. Grant et de Fernand Minier. Leur histoire est en effet intimement liée. L'avion du pilote américain est abattu le 23 juin 1944. Le tout jeune-Fernand Minier est le premier à découvrir les décombres. C'est à sa demande que la municipalité avait

inauguré une plaque en l'honneur du Lieutenant Cory H. Grant, le 23 juin 2009 avec Franck Marlin. Fernand Minier est décédé le 22 mai 2022. Le Maire lui avait rendu un vibrant hommage en inaugurant une plaque en son nom. En présence de la famille de Fernand Minier, le dépôt de gerbe honore désormais les deux hommes, qui ont chacun marqué l'histoire de notre commune.



Le cortège a ensuite fait halte au Monument Dallier, à l'endroit précis où la famille de Lucie Dallier est décédée.

La cérémonie s'est achevée là où elle avait commencé, Square du 10 juin 1944.

Figure d'Étampes, l'Étampois Jean-Claude Laloyeau s'est remémoré avec émotion cette terrible nuit :

« Après l'alerte, nous sommes partis sur les hauteurs pour nous abriter. Nous sommes passés tout près des mitrailleuses allemandes qui tentaient d'atteindre les avions. J'avais seulement 5 ans mais ce souvenir me hante encore, 79 ans après. »

CÉRÉMONIE DE COMMÉMORATION DE L'APPEL DU 18 JUIN



Le 18 juin 1940, le Général de Gaulle lance un appel à la radio, incitant à refuser la défaite et à poursuivre le combat face à l'ennemi. 83 ans plus tard, plusieurs personnalités publiques et locales étaient réunies autour du Maire Franck Marlin devant la stèle du Général-de-Gaulle au Centre-Hospitalier du Sud-Essonne, pour commémorer ensemble ce discours historique qui a changé le cours de la Seconde Guerre mondiale.

Cérémonie de la célébration de la Fête nationale

Rendez-vous le **vendredi 14 juillet**

- 9 h 30 : Cour de l'Hôtel de Ville :

Rassemblement. Accueil des personnalités. Lever des couleurs. Revue du corps des sapeurs-pompiers.

- 10 h : Départ en cortège et dépôt de gerbes au Monument aux Morts.

79^e anniversaire de la Libération d'Étampes

Rendez-vous le **mardi 22 août** pour commémorer ensemble le jour où Étampes fut libérée durant la Seconde Guerre mondiale :

- 9 h : dépôt de gerbes au square de la Libération.

- 9 h 45 : inauguration de la plaque commémorative Paul-Thomas-Caroll (rue des Lys - parking Drive magasin E.Leclerc).

- 10 h 30 : dépôt de gerbes au Monument aux Morts.

/ ÇA SE PASSE CHEZ NOUS /

Étampes-Garancières-en-Beauce

Sur le point de signer une charte pour l'emploi



19 kilomètres et 20 minutes de trajet. C'est la distance et le temps qu'il faut pour se rendre d'Étampes à Garancières-en-Beauce via la D191. Cette proximité entre les deux communes et leurs besoins complémentaires en matière d'emploi ont fait naître un beau projet partenarial. En effet, Laurent Clementoni, Maire de la localité d'Eure-et-Loir également vice-président et Franck Marlin, Maire d'Étampes ont décidé de signer prochainement une charte, en y associant la Communauté d'Agglomération de l'Étampois Sud-Essonne (CAESE) et son homologue Cœur de Beauce, ainsi que Info France Jeunes.

« Il y a beaucoup de demandeurs d'emploi à Étampes et les entreprises de Garancières-en-Beauce ont de nombreuses offres à pourvoir », déclare Laurent Clementoni, Maire et Vice-Président de la Communauté de Communes de Cœur de Beauce qui a trouvé en Franck Marlin, l'interlocuteur de choix pour répondre aux

attentes des chefs d'entreprises de sa commune. « Nous avons 8 grosses entreprises qui représentent 600 emplois sur le secteur. En ce moment, elles ont besoin de recruter vingt personnes avant le mois d'août. Une nouvelle entreprise va aussi s'installer prochainement. Le permis de construire a été déposé. Elle va générer une soixantaine d'emplois », annonce Laurent Clementoni.

En attendant, la signature de cette charte à la rentrée prochaine, de nombreuses personnalités de l'État, des Départements-Régions et Communes du département d'Eure-et-Loir et de l'Essonne, ainsi que Philippe Vigier, député de la 4^e circonscription d'Eure-et-Loir et des élus d'Étampes, Marie-Claude Girardeau, première adjointe au Maire, Franck Marlin, Fouad El M'Khanter, adjoint au Maire en charge de la Jeunesse et Maïram Sy, adjointe au Maire en charge de l'Économie sociale et Solidaire ont été conviés à un déjeuner de travail

à Garancières-en-Beauce.

De nombreux acteurs de l'emploi, des entreprises, ainsi que le Service d'Information Jeunesse d'Étampes qui œuvre à l'organisation de l'opération Job Dating sur mesure pour les entreprises de Garancières-en-Beauce, en partenariat avec Pôle Emploi et les agences d'intérim, tous les mercredis après-midis dans ses locaux au 22, rue des Marionnettes jusqu'à fin juin, avaient été également conviés.

Tout en déjeunant, chacun a pris la parole pour échanger et effectuer des propositions pour lever tous les freins à l'emploi. Nombre de réflexions en terme de mobilité, ou bien encore de garde d'enfants et structures périscolaires, voire même de logements pour les Étampois qui souhaiteraient aller travailler à Garancières-en-Beauce ont été évoquées. Rendez-vous en septembre prochain autour de ce projet innovant et fédérateur.

CMJ : DERNIÈRE SÉANCE PLÉNIÈRE AVANT LES VACANCES D'ÉTÉ



Le 14 juin, le Conseil Municipal Jeunes (CMJ) s'est réuni pour la dernière séance plénière à la Maison des Services Publics Municipaux. Un diaporama a présenté tous les temps forts et les actions citoyennes qui ont rythmé l'année des CMJ, telles que les Ateliers Téléthon, les rencontres intergénérationnelles, les commémorations ou encore les sorties.

LE PLEIN DE SORTIES AVEC LES STRUCTURES DE PROXIMITÉ



Un Meeting d'athlétisme grandiose

6 jeunes de la Croix-de-Vernailles et de Guinette âgés de 14 à 17 ans ont pu admirer les meilleurs athlètes mondiaux le 9 juin, pour le meeting de Paris au Stade Charléty.



L'espace Rosa-Parks à la découverte d'une ferme d'élevage

L'Espace Rosa-Parks avait convié 9 familles (11 adultes et 17 enfants) à la découverte de la ferme d'élevage La Doudou le 10 juin, pour une journée inoubliable.



Visite au zoo de Lumigny

Les enfants du Contrat Local d'Accompagnement Scolaire (CLAS) ont exploré le zoo de Lumigny (77).

/ ÇA SE PASSE CHEZ NOUS /

Nouveaux commerces

EWIGO, L'ATOUT N°1 POUR LA VENTE DE VÉHICULES D'OCCASION ENTRE PARTICULIERS



Créé en 2014, Ewigo est rapidement devenu le n°1 des agences automobiles. 120 points de vente existent déjà partout en France, et l'un des derniers à s'implanter vient

récemment d'ouvrir ses portes à Étampes. « Le concept d'Ewigo est d'assurer l'intermédiaire entre les vendeurs de véhicules et les acheteurs. Notre rôle est à la fois de sécuriser, de professionnaliser et de simplifier les transactions en s'occupant de tout. Ce qui offre toutes les garanties pour le vendeur comme pour l'acheteur dans ce secteur où les arnaques et mauvaises surprises sont légion », précise la responsable du site d'Étampes, Sandra Cochemé. « Nous avons actuellement une cinquantaine de véhicules à la vente, de -10 ans et 120 000 km comme le

stipule notre charte. En outre, nous proposons une large gamme de services comme la reprise de véhicules, le financement ou encore la livraison des voitures, mais surtout des extensions de garanties mécaniques jusqu'à 60 mois. Pour notre équipe composée des commerciaux Julie, Lucas, Jordan et Emmanuel, la qualité de service et la satisfaction du client sont nos principales préoccupations. » **90, bd Saint-Michel. Tél. : 01 60 8115 03. Ouvert du lundi au vendredi de 9 h 30 à 18 h 30 et le samedi de 9 h 30 à 17 h. Site : etampes-ewigo.com**

LE PALL MALL : LE NOUVEAU PROPRIÉTAIRE EST BIEN ARRIVÉ



Le 26 mai, Christophe et Dominique Millet prenaient leur retraite, annonçant la prochaine venue d'un nouveau propriétaire pour Le Pall Mall. Ozan, est en effet arrivé le 1^{er} juin et

a tout de suite été bien accueilli par les habitants du quartier Saint-Pierre : « Ils m'ont tous souhaité la bienvenue, ils ont été très sympas. » Le nouveau propriétaire pense bientôt aménager un espace avec une machine à café et des rafraîchissements pour les clients. **Tabac-presse Le Pall Mall (183, rue de la République). Ouvert du lundi au vendredi, de 6 h 30 à 19 h. Tél. : 01 60 80 08 78.**

DU NOUVEAU AU BAR-BRASSERIE-RESTAURANT LE BELLEVILLE



Après quelques travaux, Derya Tunc a rouvert le bar-brasserie-restaurant Le Belleville. Une enseigne emblématique de la Cité royale, idéalement située pour boire un café, se

rafraîchir ou pour savourer au déjeuner les bons petits plats cuisinés sur place. « Nous avons 2 formules chaque midi : une à 16,50 € avec entrée/plat ou plat dessert et une à 18,50 € entrée/plat/ dessert, de la cuisine française et du monde », confirme Derya, séduite par la Ville et touchée par l'accueil de la clientèle. **79, rue Saint-Jacques. Tél. : 07 61 15 98 31. Ouvert du lundi au samedi de 6 h à 21 h et le dimanche de 9 h à 21 h.**

ABEILLE ASSURANCES À LA REPRISE



Double changement pour l'enseigne de l'avenue de La Libération. Au niveau international d'abord, puisqu'Aviva Assurance a repris son nom d'origine : Abeille

Assurances. Au niveau local également, car Frédéric Tessier a récemment pris la relève de Nicolas Mouchette en tant qu'agent général. « Avec mes 2 salariées, Christine et Marie, nous proposons toutes les prestations classiques : assurances en tous genres, épargne, retraite, pour tous, particuliers, commerces ou professionnels. » **6, avenue de la Libération. Ouvert le lundi de 14 h à 18 h, du mardi au vendredi de 9 h à 12 h 30 et de 14 h à 18 h, le samedi de 9 h 30 à 12 h 30.**

LA SANDWICHERIE KEBAB RUE SAINTE-CROIX A TROUVÉ UN NOUVEAU PROPRIÉTAIRE



Début avril, Ilim Yunus a racheté l'entreprise de restauration rapide en Centre-Ville avec son associé Menderes Akin. Différents travaux ont été réalisés avant la grande réouverture du

restaurant : « Nous avons déplacé le comptoir, refait la peinture, augmenté la luminosité et changé la devanture. Depuis que nous avons rouvert, nous avons déjà beaucoup de gens qui viennent goûter à notre cuisine », explique le nouveau propriétaire, qui détient également le café Sainte-Croix situé juste en face du restaurant. Les sandwiches kebabs sont faits maison et un plat du jour est proposé aux clients. **Restaurant Bodrum. 46, rue Sainte-Croix.**

/ SPORTS /

Tous derrière le Handball Étampes pour la Coupe de l'Essonne



Tous les voyants sont au vert pour le Handball Étampes (HBE). Effectifs en forte hausse (100 en 2022, 157 en 2023), obtention des labels baby-hand et intégrité / citoyenneté, ambiance familiale et festive comme vient encore de l'illustrer la journée de fête du club le 10 juin au gymnase René-Jouanny, lancement d'une nouvelle discipline Hand-fit en septembre (voir encadré)...

Tout va très bien, mais irait encore mieux avec un nouveau titre en poche. Après leur titre en départemental qui leur a ouvert les portes des pré-régionales en 2022, les Seniors sortent d'une belle saison en championnat. « Il y a une légère frustration puisque nous finissons 3^{es}, à une place d'une nouvelle montée. Mais tout serait vite oublié si nous parvenions à remporter la finale de la Coupe de l'Essonne le 24 juin, à Savigny-sur-

Orge », précise le président du club, Victor Hennebelle.

Douze ans après le dernier sacre dans cette compétition, le HBE qui avait échoué en demi-finale l'année dernière aura une nouvelle occasion de repartir avec le trophée de la meilleure équipe de l'Essonne. « Nous jouerons contre Coudray-Montceau que nous connaissons par cœur. Ils nous ont battus à l'aller en championnat, nous avons remporté le retour. Ce sera la belle, avec un titre en prime. J'ai prévenu tous les gars : une finale, ça ne se joue pas. Ça se gagne ! » Pour cela, les Étampois pourront compter sur un important contingent de supporters.

« Un grand merci à la mairie qui nous met à disposition un car de 63 places. De nombreux jeunes vont pouvoir nous suivre. Ça va mettre de l'ambiance et nous motiver encore plus ! »

À une marche du paradis, allez les bleus et noirs !

DU HAND-FIT DÈS LA RENTRÉE

Très active au sein du club et embauchée dans le cadre du service civique, Céline Labonde va lancer une nouvelle activité pour le HBE dès la rentrée : le hand-fit. « Il s'agit d'un mélange de handball et de fitness. C'est une discipline initiée par la Fédération Française de Handball, au service de la santé de l'individu, qui s'adresse à tout le monde à partir de 16 ans. On peut ainsi travailler avec des balles de poids et de tailles différents pour garder la forme. »

Contact : 06 16 60 98 50 ou hb.etampes@gmail.com

La Gym fait sa télé ! pour le grand Gala de l'EGE



Les 2 Galas de l'Entente Gymnique Étampoise (EGE) seront présentés samedi 24 juin au gymnase René-Jouanny. Une édition spéciale, sur le thème de *La Gym fait sa télé !* où les spectateurs auront ainsi l'occasion

de découvrir des numéros impressionnants et créatifs, inspirés des émissions, séries et dessins animés d'hier et d'aujourd'hui.

Le Gala des Petits, présenté par les enfants âgés de 7 à 10 ans, se déroulera entre 15 h 30 et 16 h 30. Ce sera une opportunité pour ces jeunes talents de montrer leurs compétences et leur enthousiasme sur scène.

Ensuite, le Gala des Grands prendra le relais en soirée, à partir de 20 h 30. Cette partie mettra en vedette les gymnastes plus expérimentés, qui présenteront des performances époustouflantes pour éblouir le public.

Tarifs : 3 € pour le gala des petits ; 5 € pour le gala des grands ; gratuit pour les -10 ans. Par ailleurs, l'EGE propose à tous les amateurs des séances d'essai pour découvrir ses activités mercredi 28 juin. Baby-gym, acrogym, gymchoré, parkour'gym, pilates ou Stretching, pour tous renseignements : entente.gym.etampes@gmail.com.

KARATÉ : OWEN BRUISSON, VAINQUEUR DE LA COUPE DE FRANCE



Le club de karaté ETIK (Étampes Team International Karaté) a déjà brillé à de nombreuses reprises dans de prestigieuses compétitions. Formé par Yahya Smaili, Messaoud Hammou (ancien international) et son fils Elias (3 fois champion de France, dernier vainqueur de la Coupe de France benjamin en 2011) sont là pour en témoigner.

Depuis ce dernier titre, Elias est d'ailleurs devenu entraîneur au sein du club. Il a ainsi pu former et accompagner Owen Bruisson qui assure brillamment la relève. Dimanche 21 mai au Palais des sports de Marseille, le jeune Etampois s'est imposé sans trembler pour s'adjuger la Coupe de France benjamin.

Une belle récompense pour ce club dynamique qui compte 115 licenciés, notamment des pratiquants dès 4 ans en baby-karaté avec l'entraîneur Moussa Kone et Christophe Delsol pour les adultes. Pour toutes informations contact : 07 81 38 84 69.

/ SPÉCIAL ÉTÉ /

Vernailles s'enjaille

Une 2^e édition sous le soleil des Antilles



Face au succès de la 1^{re} édition de "Vernailles s'enjaille", l'équipe de l'Espace social Rosa-Parks renouvelle l'expérience avec une grande fête sur le thème des Antilles !

Le 1^{er} juillet, il sera proposé à l'ensemble des Étampois, un double événement festif visant à favoriser le vivre ensemble, l'accès à la culture, promouvoir et valoriser les talents artistiques du quartier et impulser une dynamique des habitants à travers des projets communs.

Dans le premier acte, de 14 h à 18 h, de nombreuses activités ludiques seront proposées aux familles, avec des **structures gonflables**, un **espace sportif avec table de ping-pong, circuit rollers, paniers de basket et un stand de maquillage**. Une **restauration sur place** sera également proposée par l'association du quartier "Famille Active" (barbes à papa, crêpes, boissons sans alcool...).

De 18 h à 19 h, place à "Entract'péro" organisé par l'équipe du Centre social. Des associations locales proposeront également à la vente des mets salés.

Second acte :

"La Croix Music'Hall" : de 19 h à minuit de nombreux artistes seront en scène avec au menu :

19 h à 19 h 20 **Carnaval Antillais** avec la troupe 9,7 degrés.

19 h 20 à 20 h 45 **Divers représentations des enfants** du Centre social et présence de **Sufu Africa**.

20 h 45 à 21 h 30 **Carnaval Antillais** avec la troupe 9.7 degrés.

21 h 35 à 22 h 20 **Danse Chouval bwa, Zouk** avec Dédé Saint Prix.

22 h 30 à minuit **Dance floor** avec Dj.

SORTIES FAMILIALES !

Durant l'été, la Ville, en partenariat avec la Caf de l'Essonne, propose des sorties familiales à la journée. Les trajets se feront en bus au départ de la Piscine Charles-Haury.

→ **Samedi 8 juillet** : visite du **château de Vaux-le-Vicomte** (départ 16 h 45 - retour 1 h du matin).

→ **Samedi 22 juillet** : visite de la **ménagerie du Jardin des Plantes** et promenade en **bateaux mouches** (départ 10 h 30 - retour vers 20 h 30).

→ **Samedi 5 août** : visite du Zoo

Refuge La Tanière (départ 9 h - retour vers 18 h).

→ **Samedi 12 août** : visite **parc Floral d'Orléans** (départ 9 h 30 - retour prévu 18 h).

→ **Samedi 26 août** : visite de la **base de loisirs de l'île Charlemagne** (départ 8 h 45 - retour prévu vers 19 h 45). Gratuit pour les - de 3 ans, 5 € pour les 3 à 17 ans et 10 € pour les plus de 18 ans. Pensez à amener votre pique-nique !

Renseignements et inscriptions au 01 60 81 60 56.

TERRASSES MUSICALES à l'Espace Jean-Carmet le 18 août, de 19 h à 23 h, en partenariat avec le bailleur Seqens.

Retour sur Guinette en Fête



C'est avec un grand plaisir que la Ville d'Étampes conviait les habitants à la très aimée et attendue Guinette en fête, samedi 17 juin. Cette journée, placée sous le signe de la célébration et de la convivialité, a été rythmée entre vide-greniers, activités ludiques et insolites, et spectacles de différentes associations. Plusieurs d'entre-elles proposaient aussi une restauration. Le Maire Franck Marlin et les membres du Conseil Municipal étaient venus saluer les Étampois et partager ce moment convivial avec eux.

« *Quel magnifique événement, que du bonheur à partager ensemble, que l'on soit de Guinette, ou d'autres quartiers de notre ville et même de communes voisines. Merci à vous d'être venus aussi nombreux. Je suis fier de Guinette, de ses habitants, je suis fier d'Étampes* », a dit le Maire Franck Marlin.

KERMESSE À SAINT-MARTIN



Le Pôle de proximité et de Services de Saint-Martin, Saint-Gilles et Petit-Saint-Mars va organiser une kermesse en plein air. Il y aura des

épreuves de dextérité (Jeu du Passe trappe, Crokinole, Mega climbing Wall, Bowling, Tir à l'arc...). **Kermesse, mercredi 12 juillet, 5 ter, bd Pasteur, de 14 h à 18 h. Venez nombreux !**

DEUX SÉANCES CINÉ SOUS LES ÉTOILES

Munissez-vous de vos oreillers les plus moelleux, préparez quelques plats dont vous avez le secret. Il n'y aura plus qu'à se rendre en famille pour profiter d'une belle nuit d'été repas/ciné et d'animations avec le Cirque Ovale et Planète Sciences.

Le 26 juillet, en partenariat avec le bailleur Seqens, rendez-vous **dès 18 h derrière l'Espace Jean-Carmet** (1, rue des Noyers-Patins) pour un repas partagé, et **dès 21 h 30 au Stade du Château d'eau** pour le mythique film d'animation *Shrek 3*.

Deuxième soirée le 30 août à l'Espace Rosa-Parks (35, bd Montfaucon), toujours avec le Cirque Ovale et un repas partagé **dès 18 h** avant de découvrir *Chocolat*, l'incroyable destin d'un clown interprété par Omar Sy, **à partir de 21 h 30.**

/ SPÉCIAL ÉTÉ /

14 juillet

En avant les bouquets et la musique !



Chaque année, des centaines de personnes se déplacent à l'île de loisirs pour assister au spectacle pyrotechnique réalisé par Les Feux de Loire et aussi écouter ou danser sur la musique de l'orchestre Millénium. Le site se prête magnifiquement à cet évènement, que ce soit pour réceptionner la foule des grands jours, accueillir une grande scène musicale ou encore et surtout admirer le spectacle qui illumine de mille feux le ciel et le lac en un effet miroir.

« Étampes fait partie de nos clients fidèles et reconnaissants avec lesquels on peut tra-

vailer en confiance, cela nous incite à nous dépasser. On est aussi attachés au public et au site », déclare Frédéric André, artisan de renom et organisateur des prestigieux Feux de Loire et du Val de Loire. Sans trop révéler ce qu'il va proposer le 14 juillet, Frédéric André confie : « Le 14 juillet est une fête populaire. Mon objectif, c'est que les gens se retrouvent autour de ce spectacle et que chacun se l'approprie. Pour cela, je travaille sur une grande diagonale au travers d'univers et de styles musicaux variés et contrastés qui s'adressent à tous les publics, toutes générations confondues ». Le jour J, plus d'une dizaine de personnes, sans compter la régie son et lumière, seront aux manettes, tant pour l'installation des artifices qu'au moment du lancement. Le splendide orchestre Millénium fera éclater les décibels et toute « la musique que l'on aime », comme disait Johnny Hallyday pour colorer musicalement cette belle fête du 14 juillet 2023.

Bal de 22 h 30 à 1 h.
Spectacle pyrotechnique à 23 h.

EXULTATE : UNE SEMAINE D'ENSOLEILLEMENT MUSICAL

L'Académie de Musique Ancienne, fondée par Jean-Belliard en 1990 et dirigée par sa fille Laudine, va accueillir pendant une semaine des choristes-instrumentistes amateurs de France, d'Europe et de plus loin encore !

Pour cette 32^e édition, le Chœur sera composé de 70 choristes, accompagnés d'élèves-instrumentistes (cornets à bouquin, flûtes, sacqueboutes) et de leurs professeurs. Les répétitions se dérouleront **du lundi 10 au dimanche 16 juillet** en matinée sous le préau de l'école élémentaire Le Port. L'Académie proposera alors au



public de venir voir l'évolution du travail des académiciens chaque après-midi aux répétitions publiques. Leur travail intensif aboutira à l'interprétation d'œuvres des maîtres de la Renaissance et du début du Baroque : Josquin, Victoria, Cavalli, Monteverdi, Gabrieli, Hassler... Ces œuvres seront présentées lors de 4 concerts donnés en des édifices de l'Essonne qui exaltent la musique, dont l'église Saint-Basile d'Étampes, le **vendredi 14 juillet à 20 h 30**. L'entrée est gratuite, mais une participation aux frais sera appréciée.

NOUVEAU !

L'Académie propose d'autres animations au cours de la semaine :

- **Lundi 10 juillet à 16 h 30** : conférence par Jean-Claude Monier à l'église Saint-Martin sur le compositeur italien Giovanni Palestrina.
- **Mercredi 12 juillet à 16 h 30** : bal renaissance dans la cour de l'Hôtel-de-Ville.
- **Jeudi 13 juillet à 16 h 30** : concert de musique ancienne par les stagiaires instrumentistes de l'Académie et leurs professeurs à l'église Saint-Gilles.

UN ÉTÉ SPORTIF À ÉTAMPES : À VOS MARQUES, PRÊTS, PARTEZ !



Les éducateurs sportifs de la Ville ont préparé un beau programme estival pour redonner du tonus aux muscles mais surtout s'amuser, faire des rencontres et prendre de grands et bons bols d'air dans la joie et la bonne humeur.

→ Stage multisports :

Ils sont réservés aux 6-12 ans et se dérouleront tous les matins du mois de juillet et août. Les activités, au nombre de deux par matinée, seront diversifiées : piscine, athlétisme, tir à l'arc, futsal et basketball. Les inscriptions se font à la semaine. Étampois : 12 € par stage. Extérieurs : 15 € par stage. Certificat médical obligatoire.

→ Sports loisirs (gratuit) :

Du 10 juillet au 25 août, le centre sportif Michel-Poirier accueillera du Sport Loisirs Quartiers de 14 h 30 à 16 h pour les 8-11 ans et de 16 h à 17 h 30 pour les 12-16 ans. Au programme : badminton, basket, futsal, tennis de table, etc. Tous les mercredis et vendredis : basketball et futsal pour les 17 ans et +, de 18 h à 20 h et de 20 h à 22 h.

NOUVEAU !

→ Tournois de football :

Les éducateurs sportifs organiseront des tournois de football gratuits pour les 8-12 ans de 14 h à 17 h 30 sur les terrains synthétiques de la Ville. Vendredi 28 juillet à Guinette (château d'eau) et mercredi 30 août au stade Manuel-Teixeira de la Croix-de-Vernailles. Inscriptions : 06 30 23 47 03 ou educ.sportif@mairie-etampes.fr

/ TRAVAUX DANS LES ÉCOLES /

École Louise-Michel Réouverture en septembre



© Atelier d'Architecture MALISAN-AAM



Elle va rouvrir à la Rentrée de septembre, telle a été la volonté du Maire Franck Marlin et de son équipe municipale. L'école maternelle Louise-Michel, incendiée en décembre 2020, est en cours de travaux depuis janvier dernier. La couverture et l'étanchéité de l'école sont terminées depuis le 16 juin. Le carrelage et la faïence dans la cuisine et les sanitaires, ainsi que la pose des menuiseries extérieures sont avancés à 60 %. La réalisation des faux-plafonds, des placoplâtres, de l'électricité, de la plomberie et du chauffage sont en cours. La réception finale des travaux est prévue le 31 juillet et le nettoyage de l'école début août. Le mobilier sera livré le 22 août et la commission de sécurité doit passer le 25 août.

Rappelons que cette restauration de l'école se concrétise après le long travail d'enquête des services de police et le traitement des dossiers d'indemnisation avec les assurances. Le temps aussi que la Ville, l'équipe éducative, les représentants de parents d'élèves et l'architecte nommé élaborent en concertation la reconstruction de l'école (dortoir, cuisine, salle de restauration, sanitaires avec accès pour Personne à Mobilité Réduite, accueil de loisirs et classes). Une cinquième classe a également été aménagée pour répondre à l'augmentation des effectifs dans le quartier. Le coût total de la restauration de l'école Louise-Michel est de 2 737 717 €. À noter également que la cour de l'école, les jeux et la voirie de la rue Salvador-Allendé seront aussi restaurés en juillet-août.

DONS DES ÉTAMPOIS POUR LES DEUX ÉCOLES SINISTRÉES : RETROUVEZ EN DÉTAIL À QUOI ILS ONT SERVI

Lors du Conseil Municipal qui s'est déroulé le 9 juin dernier, à la Maison des Services Publics Municipaux, la Ville d'Étampes a été interpellée par l'opposition Étampes en commun sur l'utilisation opaque des dons des Étampoises pour les deux écoles sinistrées. Marie-Claude Girardeau, 1^{re} adjointe au Maire s'est fait fort de détailler à quoi ont servi les 5 530 € collectés s'indignant que l'on puisse attaquer la probité de la Caisse des Écoles, composée d'Élus, de parents d'élèves et même, quand elle le peut, de Madame l'Inspectrice de l'Éducation Nationale. **Retrouvez son intervention sur www.etampes.fr > actualités et sur Facebook Mairie-Etampes**

GRAND NETTOYAGE D'ÉTÉ DANS LES ÉCOLES



Les écoles vont faire l'objet, comme chaque année, d'un grand nettoyage du sol au plafond. Les sols des classes, des préaux, des sanitaires, des cuisines et des réfectoires seront décapés, puis cirés. Les tables, les chaises, les tableaux, le matériel pédagogique... tout sera nettoyé de fond en comble avant que ne sonne la Rentrée. Toutes les vitres des classes et des préaux seront également nettoyées courant août.

LES AUTRES TRAVAUX DE L'ÉTÉ

- **Simone-de-Beauvoir** : pose de brise-vent, de rideaux dans le dortoir, les classes, salle d'activités et réfectoire.
 - **Hélène-Boucher élémentaire** : pose de film pare-soleil intérieur dans les classes du rez-de-chaussée et du premier étage.
 - **Jean-de-La-Fontaine élémentaire** : pose de rideaux dans le bureau de la directrice et dans les classes 1^{er} et 2^e étages.
 - **Jean-de-La-Fontaine maternelle** : pose de rideaux, pare-soleil en toile dans le préau, réfectoire, toilettes.
 - **Louis-Moreau** : peinture du préau, peinture de finition dans la cage d'escalier des 1^{er} et 2^e étages.
 - **Le Petit Prince** : remplacement de volets roulants et axes moteurs.
 - **Elsa-Triolet** : travaux de faux plafonds et peinture dans 3 classes.
- L'ensemble des tracés des jeux de cour de toutes les écoles sera entièrement restauré.

/ TRAVAUX DE VOIRIE /

Hôtel de Ville

Une nouvelle phase de travaux à venir



La base de vie et les échafaudages vont être démontés fin juin. La toiture en ardoises et les lucarnes au-dessus de l'entrée de la conciergerie redonnent un bel éclat à l'édifice de l'Hôtel de Ville. Tout a été réalisé dans les règles de l'art sur

la haute surveillance du Patrimoine attaché au Cabinet AEDIFICIO. Prochainement, une nouvelle tranche de travaux va commencer. Il s'agit en effet de la restauration des murs de l'escalier d'honneur et du plafond de l'édifice. Il est

prévu aussi, dans les mois à venir, une restauration des décors commémoratifs qui recensent les morts de la Grande Guerre. L'entrée de l'édifice sera également embellie par la restauration prochaine des deux vantaux du portail.

TRAVAUX SUR LE RÉSEAU GAZ

Le groupe de transport Transdev Île-de-France procède à des travaux pour alimenter en gaz son réseau de bus. Cette opération se tiendra en plusieurs phases, à commencer par 2 secteurs.
→ **Jusqu'au 30 juin**, une partie de l'avenue de Paris (de l'angle de la Sente des Capucins jusqu'à la rue Van-Loo) sera interdite au stationnement et la circulation sera alternée par feux tricolores.
→ **Du 1^{er} juillet au 30 août**, la rue Van-Loo sera interdite au stationnement et

à la circulation, à l'exception des riverains et véhicules de secours. Ces travaux sont particulièrement importants. Ils vont en effet contribuer à renouveler les canalisations et branchements de façon à éviter tout risque de fuite de gaz. Ces nouvelles installations et le fonctionnement des bus au gaz du groupe de transport Transdev Île-de-France vont permettre de rouler propre et réduire l'émission de CO².

RÉSIDENCE CLAIREFONTAINE : LES TRAVAUX DANS LES LOGEMENTS COMMENCENT



Les travaux du studio témoin terminés, la rénovation des logements des Seniors de la résidence commencera la dernière semaine de juin. CDC Habitat, le bailleur, l'architecte, le chef de projet, les entreprises intervenantes et la Direction de la Résidence Clairefontaine ont travaillé en étroite collaboration pour que les travaux à réaliser aient peu d'impact sur le quotidien des résidents.

« Les entreprises vont commencer par restaurer les logements vacants puis poursuivre dans les logements occupés. Les résidents devant faire leur toilette ou désireux de se reposer pourront ainsi être accueillis dans les logements vacants rénovés », déclare Marilia Martins, adjointe à la Direction de la Résidence Clairefontaine. Rappelons que la rénovation des logements comprend la remise aux normes électriques, la réfection complète de la salle de douche, la pose de volets roulants électriques et de fenêtres en double vitrage, la crédence de la cuisine... L'isolation de la résidence par l'extérieur, commencée depuis le 5 mai, va se poursuivre également. La fin des travaux est prévue pour la fin du 4^e trimestre de 2023.

Et aussi...

Marquage au sol sur les routes :



Durant les vacances d'été, la Ville va procéder à la réfection des tracés des passages piétons.

Mobilier urbain :



Le service Régie va procéder à la vérification et la réparation de scellement des mains-courantes. Le mobilier urbain sera aussi repeint si nécessaire.

Nids de poule :

Toutes les rues de la Ville vont être inspectées et les nids de poule rebouchés.

Rue des Barricades :

Des coussins berlinois (structure rectangulaire destinée à ralentir la vitesse des automobiles) ont été installés la semaine dernière. Cet équipement a également été installé Chemin de la Carrière de Montfaucon.



**OUVERTURE
DES BUREAUX
DE POSTE
CET ÉTÉ**

★ Centre-Ville :

Le bureau de poste place de l'Hôtel-de-Ville est **fermé pour travaux jusqu'au 3 juillet inclus**. La continuité de service (opérations bancaires, courrier et instances) se fait sur le bureau de Guinette, avenue des Meuniers. Le bureau de poste place de l'Hôtel-de-Ville **ouvrira le 4 juillet, à 9 h. Du lundi au vendredi de 9 h à 18 h sans interruption et le samedi de 9 h à 12 h.**

★ Guinette :

À partir du 4 juillet, le bureau de poste **restera ouvert du mardi au samedi de 9 h 30 à 12 h.**

★ Saint-Martin :

Le bureau postal restera ouvert aux horaires habituels. **De 8 h 30 à 12 h 30 et de 13 h 30 à 16 h 30.** Il sera en revanche **fermé le samedi en juillet-août.**

**OUVERTURE DES
BOULANGERIES
CET ÉTÉ**

★ Aux Délices d'Étampes.

Maison Desauty. 22, rue du Haut-Pavé. **Ouverte en juillet-août aux jours et horaires habituels.**

★ Aux Petits Macarons.

1, avenue de la Libération. **Fermée à partir du 19 juillet, reprise le 19 août.**

★ L'Épi Gourmand.

45, rue de la République. **Fermée à partir du 26 août, reprise le 18 septembre.**

★ Boulangerie Sanchez à Saint-Martin.

77, rue Saint-Martin. **Fermée à partir du 7 août, reprise le 29 août.**

★ Le Fournil d'Autrefois.

85, rue de la République et 40, avenue de Paris. **Ouverte en juillet et en août aux horaires habituels.**

★ Le Petit Saint-Pierre.

187, rue de la République. **Fermée à partir du 24 juillet, reprise le 16 août.**

★ Les Gourmandises d'Étampes.

15, rue Sainte-Croix. **Ouverte en juillet et en août aux horaires habituels.**

Les arrêtés municipaux en vigueur du 8 juillet au 3 septembre inclus

→ **L'Arrêté des mineurs.** Du 8 juillet au 3 septembre 2023 inclus, tout mineur âgé de moins de 13 ans ne pourra, sans être accompagné d'une personne majeure, circuler de 23 h à 6 h sur la partie urbanisée du territoire de la commune d'Étampes. Les avenues et rues délimitant ce territoire d'application sont incluses dans ce périmètre d'interdiction. En cas d'urgence, sans préjudice des sanctions pénales prévues à l'article R 610-5 du Code Pénal, tout mineur de moins de 13 ans en infraction avec les dispositions susvisées,

pourra être reconduit à son domicile ou au commissariat de police par les agents de la Police Nationale. Conformément aux dispositions de l'article R 610-5 du Code Pénal, les manquements aux obligations édictées seront punis de l'amende prévue pour les contraventions.

→ **Vente à emporter de boissons alcoolisées.** Les établissements ayant une licence de vente à emporter ont l'interdiction de vendre de l'alcool, tous les jours entre 21 h et 7 h. Cette interdiction s'applique sur les places, voies et dans les lieux

publics du quartier Centre-Ville dont le périmètre est délimité par le boulevard Henri-IV, l'avenue de la Libération, l'avenue de Bonnevaux, le boulevard Berchère, la rue au Comte, l'allée de la Victoire, la place du Général-Leclerc, la rue de l'Île-Maubelle, la rue du Rempart et la rue du Lieutenant-Pol-Lapeyre, du 8 juillet au 3 septembre 2023 inclus.

→ **Quads et engins du même type.** La circulation des engins de type quads est interdite tous les jours entre 16 h et 2 h du matin, à compter du 8 juillet jusqu'au 3 septembre 2023

inclus. Cette interdiction s'applique sur la partie urbanisée du territoire de la commune d'Étampes, au niveau du boulevard Saint-Michel, de l'Allée de la Victoire, des Avenues de Paris, du 8-Mai-1945 et de Geoffroy-Saint-Hilaire, de la Route de Morigny, des Quartiers de la Croix-de-Vernailles et de Guinette et des rues du Colonel-Beltrame et de la Salle. Conformément aux dispositions de l'article R610-5 du Code Pénal, les manquements aux obligations édictées seront punis de l'amende prévue pour les contraventions de la 1^{re} classe.

INFOS MUNICIPALES
• Pharmacies de garde

Dimanche 25 juin : PHARMACIE CENTRALE D'ÉTRÉCHY : 48, Grande Rue, à Étréchy. **Dimanche 2 juillet : PHARMACIE FLEUREAU MANCEAU :** 2 bis, avenue Jean-Jaurès, à Saclas.

ÉTAT CIVIL
• Bienvenue à

Le 02/06 : Eva Connan ; 04/06 : Lina Hubert Vincent ; 05/06 : Mira Andronachi ; Loryna Manioundou ; 08/06 : Maria Cisse ; 09/06 : Aaron Ako Tayoro ; Iacov Cont ; 12/06 : Aurliana Fernandes Francisco.

• PACS enregistrés

Le 16/06 : Mylène Mouchez et David Gomes.

• Félicitations à

Le 10/06 : Marcela Dordea et Artur Ursaru ; Rachel Bispo Fonseca et Tony Guerra ; Karine Herubel et Djamel Rahab ; 17/06 : Christilla Da Costa et Christian Boussu ; Camille Huguet et Olivier Montembault.

• Ils nous ont quittés

Le 13/05 : Gilbert Joni, 65 ans ; 22/05 : Serge Vergé, 56 ans ; 01/06 : Micheline

Donnez née Gohier, 99 ans ; 04/06 : Jeanne Durand née Ferron, 102 ans ; 06/06 : Lucie Tardieu née Guglielmi ; 11/06 : Odet Delalandre née Borg, 91 ans ; 14/06 : Françoise Buée, 65 ans.

• Remerciements

Sa famille, très touchée des marques de sympathie que vous leur avez témoignées lors du décès de Madame Françoise Buée, vous adresse leurs sincères remerciements et s'excuse auprès des personnes qui n'auraient pas été prévenues.

/ LIBRE EXPRESSION /

ENSEMBLE ON FAIT TELLEMENT PLUS

Un magnifique été en perspective

Le 17 juin, Guinette en Fête a donné le ton d'un été inoubliable à Étampes.

Après la Fête de la musique le 21 juin, **les rendez-vous vont encore se succéder pour offrir à chacun des espaces d'animation, d'évasion et de festivités.**

Ces temps de partage et de convivialité sont essentiels pour recharger les batteries afin de mieux repartir du bon pied. Durant ces 2 mois, **les agents municipaux vont continuer à œuvrer pour le bien collectif.**

Nettoyage et travaux dans les écoles, avec notamment la réouverture de la maternelle Louise-Michel, aménagements dans les quartiers, sorties familiales, cérémonies commémoratives vont notamment rythmer cet été.

De nombreux rendez-vous et surprises vous attendent également pour la rentrée.

Mais avant cela, il est d'abord temps **de penser à vous et de vous aérer l'esprit.**

Bonnes vacances à tous !

Franck MARLIN et la liste
« Ensemble, on fait tellement plus »

UNE ÉQUIPE S'ENGAGE POUR ÉTAMPES

Etampes, incapable de conserver et d'entretenir son patrimoine.

Nous sommes consternés de voir que le patrimoine en bâtiments municipaux fond comme neige au soleil dans notre ville.

Croire que le **projet de cession du très apprécié "1, rue des Archers"** était abandonné était trop optimiste. En effet, déjà à l'ordre du jour d'un précédent conseil municipal, il revient au vote pour le 27 juin prochain. Le même sort semble se dessiner pour la **maison du 22, rue saint Antoine.**

Toutes ces ventes sont inquiétantes et signent **l'incapacité de la majorité municipale à entretenir et réhabiliter ses bâtiments.**

Effectivement, ces biens communaux nécessitent des travaux mais une volonté politique tenace et partenariale aurait pu permettre d'en faire, par exemple, des **chantiers école (ACI) dans le cadre de l'insertion par l'activité économique.**

Mais la majorité municipale semble chercher des rentrées d'argent en urgence.

Clotilde Douard, Tarik Meziane et
Isabelle Tran Quoc Hung
Email : eeetampes@protonmail.com

ÉTAMPES EN COMMUN

// GUINETTE EN FÊTE : DES VISAGES EN JOIE, DU SOLEIL DANS LES CŒURS //

Ce samedi "Guinette en fête" faisait son retour. **Dès 12h30, et jusqu'en fin de journée, nous avons vécu ensemble ce beau moment de chaleur humaine.**

Bravo aux associations, aux familles, aux agents, aux bénévoles, qui ont permis ce succès.

Cette fête a montré la richesse et la vitalité du quartier, de ses habitants et de ses projets, porteurs de vivre-ensemble et de solidarité. **N'en déplaise à la députée RN et à ses soutiens, qui n'ont vu dans ce moment de communion qu'une « foire à tout » : les Étampoïis, d'où qu'ils viennent, prennent toute leur place dans la vie de la cité.**

Enfin, avant et après la fête, les résidents défendent aussi, au quotidien, leurs droits pour plus de services publics de santé et de transport, pour des logements décents et abordables.

Au moment où les factures explosent et où la réhabilitation commence, nous restons vigilants et disponibles.

Mathieu HILLAIRE, Camille BINET - DEZERT,
Jacques CORBEL, Maryline COMMEIGNES
<http://www.etampesencommun.fr>
contact@etampesencommun.fr

UN AUTRE AVENIR POUR ÉTAMPES

École André Buvat : Ensemble pour la sécurité et l'avenir de nos enfants !

L'école connaît actuellement de graves problèmes. **Depuis septembre, des vols réguliers ont entraîné la disparition de nombreuses tablettes électroniques, d'un vidéoprojecteur et d'une partie des fonds collectés pour la sortie de fin d'année. Cela affecte nos enfants qui se voient privés de matériel essentiel à leur apprentissage et à leur développement numérique.**

Face à cette situation inacceptable, nous avons écrit au Président de la Caisse des écoles pour solliciter son intervention afin d'assurer un environnement d'apprentissage sûr et propice à tous les élèves.

En réponse, il nous a été indiqué que des vols ont eu lieu dans plusieurs écoles et qu'une armoire blindée serait fournie. Malheureusement, aucune information sur le remplacement du matériel volé.

L'école devra-t-elle puiser dans son budget pour le remplacer, ce qui pourrait compromettre d'autres projets ?

Gilles BAYART, Virginie TARTARIN et
Emmanuelle ROYERE
Email : AutreAvenirEtampes@gmail.com
Site : www.facebook.com/GillesBayartEtampes

/ ÇA SE PASSE CHEZ NOUS /

Ça se passe au SIJE cet été



Cet été, le Service Information Jeunesse (SIJE) proposera de nombreuses activités en direction des familles, des jeunes et des Seniors.

Les activités se dérouleront sur réservation au SIJE : 01 69 92 68 00.

- 3 au 7 juillet/1^{er} au 4 août, de 14 h 30 à 16 h 30 : **stages informatiques** pour les Seniors.
- 5 juillet de 12 h à 17 h, à l'Île de loisirs : **repas partagé** (où tout le monde apporte un petit quelque chose).
- 6 juillet/22 août, de 17 h à 19 h : **scrabble géant** au SIJE.
- 7 juillet / 18 août, de 18 h à 22 h : **soirée ciné** au SIJE
- 12 juillet, de 14 h 30 à 17 h, à l'Île de loisirs : **goûter partagé** (où tout le monde apporte un petit quelque chose).

- 19 juillet, de 14 h 15 à 16 h : **atelier confection éponge TAWASHI** au SIJE
 - 19 juillet et 9 août, de 14 h 30 à 17 h : **atelier Repar'TOUT** (apporter votre petit électroménager à réparer).
 - 24 au 28 juillet / 28 au 31 août, de 14 h 15 à 17 h : **Escape Game Harry Potter** à la salle Saint-Antoine.
 - 17 août, de 14 h à 17 h : **randonnée, visite du parc de Valnay et des Jardins familiaux**
 - 23 août, de 14 h 30 à 17 h : **opération Préparation rentrée** au SIJE.
 - 28 août au 1^{er} septembre, **stage de révisions scolaires** :
 - 9 h à 13 h 30 : maths / français / anglais « collégiens ».
 - 13 h 30 à 15 h : maths « lycéens ».
- Le SIJE reste ouvert tout l'été. De 9 h à 12h30 et de 14 h à 18 h afin de vous accompagner dans vos démarches.**

JOUEZ LES TOURISTES À ETAMPES ET LA CAESE



Et si vous profitez de l'été pour mieux connaître l'histoire d'Étampes, ses monuments, ses cours d'eau, ses noms de rues... et les richesses patrimoniales des autres communes de l'Agglo Sud-

Essonne. En juillet et août, l'Office du Tourisme proposera de nombreuses sorties. Et il n'y a pas besoin d'aller parfois bien loin pour découvrir et s'émerveiller. Pour connaître le programme des visites guidées, cliquez sur : tourisme@caese.fr @TourismeCAESE. Tarif : 3,50 € à 7 €. Réservation obligatoire : 01 64 94 99 10.

CONNAÎTRE ET PROTÉGER LA NATURE : ATELIER SPÉCIAL AROMATIQUES



L'association Connaître et Protéger la Nature (CPN) organise un atelier pour en savoir plus sur les herbes aromatiques. Venez donc partager un bon moment en vous testant sur les aromatiques et repartez avec des objets et produits aux senteurs délicieuses et naturelles.

Rendez-vous le mercredi 28 juin à 14 h, au 58, boulevard Berchère. Sur réservation au : 06 70 79 03 39. Ouvert à tous dès 6 ans.

MILLÉNAIRE DE LA COLLÉGIALE NOTRE-DAME

Un concert d'exception du Quatuor Midi-Minuit pour clore les festivités



Mozart, Beethoven et Schubert. Le Quatuor Midi-Minuit nous avait déjà habitués à des œuvres inspirées et des compositeurs renommés lors des 3 premiers concerts dans le cadre des célébrations du Millénaire de la Collégiale Notre-Dame (concert d'ouverture le 17 septembre 2022, romantique le 22 octobre 2022 et de musique française le 13 mai dernier). Pour clore les festivités, Delphine Anne (alto), Christophe Oudin (violoncelle), Fabienne Taccola et Jacques Bonvallet (violin) vont faire vibrer leurs magnifiques instruments réalisés par le luthier étampoise Gilbert Bordes avec de prodigieux compositeurs, la crème de la crème : *Les Dissonances* de Mozart, *Serioso* de Beethoven et *La Jeune fille et la mort* de Schubert vont ainsi résonner entre les murs millénaires de Notre-Dame pour un final en apothéose à ne manquer sous aucun prétexte. Dimanche 25 juin, à 16 h, à la Collégiale Notre-Dame. Entrée gratuite sur inscription au 01 69 92 68 70 ou le 06 73 37 90 58.

/ À SAVOIR /

COUP DE POUCE ÉNERGIE : LE CCAS PEUT VOUS ACCOMPAGNER

Depuis le début d'année, les Français subissent une forte augmentation de leur facture énergétique (+ 30% en moyenne). Dans ce contexte, la Région Île-de-France a décidé de lancer un "Coup de pouce énergie", une aide ponctuelle de 250 € pour soutenir le pouvoir d'achat des Franciliens les plus fragiles. À partir du 5 juillet, vous pourrez vous connecter à la plateforme iledefrance.fr pour tester votre éligibilité à cette aide, sous certaines conditions de ressources.

Le Maire d'Étampes Franck Marlin, ses adjoints Gérard Hébert, également conseiller régional, et Gilbert Dallérac (en charge du CCAS) ont souhaité que **le Centre Communal d'Action Sociale (12, carrefour des Religieuses) soit partenaire de cette opération pour accompagner et soutenir les familles étampois** dans cette démarche afin d'éviter toute inégalité et exclusion face à la fracture numérique.

Prise de rendez-vous obligatoire : 01 60 81 60 70.

COLLECTE D'ARCHIVES

Dans le cadre de l'anniversaire des 80 ans de la Libération, en 2024, de la Ville d'Étampes, le 22 août 1944, le service des Archives municipales recherche tous documents sur les Étampois ayant contribué à Étampes et dans ses environs à la résistance du peuple français contre l'ennemi pendant la Seconde Guerre mondiale. Cette collecte permet d'enrichir les Archives et de les aider dans leur mission de transmission et de sensibilisation. Les documents recherchés sont uniquement liés au parcours individuel de ces résistants et de photographies. **Les détenteurs d'archives ont la possibilité d'envoyer une copie numérique à : archives.municipales@mairie-etampes.fr ou prendre rendez-vous avec Caroline Lambert-Mercier, responsable du service des Archives, au : 01 60 81 60 68.**

OUVERTURE D'UNE ACTIVITÉ / D'UN COMMERCE

Vous souhaitez ouvrir un commerce sur la Ville d'Étampes ? Selon leurs domaines de compétences, les services municipaux sont ravis de vous accompagner dans votre projet. Il y a tout d'abord quelques mesures réglementaires à respecter pour permettre de débiter les travaux et de démarrer l'activité.

En urbanisme, 3 types d'autorisation sont nécessaires :
> une autorisation préalable d'enseigne,
> une autorisation de travaux pour l'aménagement du local,
> une déclaration préalable pour changement de façade.

Pour tous renseignements, le service Urbanisme est à votre disposition, de préférence sur rendez-vous, afin de vous informer sur ces différentes démarches. **Retrouvez les documents et la démarche à effectuer sur mairie-etampes.fr > Services municipaux > Urbanisme**

ENQUÊTE PUBLIQUE JUSQU'AU 12 JUILLET

Par arrêté du Maire en date du 17 mai 2023, le Maire a prescrit l'enquête publique relative à la déclaration de projet emportant une mise en compatibilité du Plan Local d'Urbanisme. Il s'agit d'un **projet d'intérêt général portant sur la création d'un hôpital de jour de 80 places et un hôpital de 100 places sur le site du Centre Hospitalier Sud-Essonne d'Étampes**. Celle-ci se déroule jusqu'au 12 juillet inclus, à la Maison des Services Publics Municipaux (12, carrefour des Religieuses du lundi au vendredi, de 8 h 30 à 12 h et de 13 h 30 à 17 h. Le commissaire enquêteur assurera 3 autres permanences : le 20 juin de 14 h à 17 h, le 1^{er} juillet de 8 h 30 à 12 h et le 12 juillet de 14 h à 17 h.

Retrouvez les documents relatifs à cette enquête publique : mairie-etampes.fr/urbanisme/. Pour toute observation : enquetepublique@mairie-etampes.fr. Renseignements : 01 60 81 60 39.

HOROSCOPE



BÉLIER 21 mars - 20 avril

Vous ne faites pas assez attention à vos affaires et cela va finir par vous coûter cher.



TAUREAU 21 avril - 20 mai

Vous saurez arriver à vos fins avec subtilité pour obtenir ce que vous souhaitez.



GÉMEAUX 21 mai - 21 juin

Les changements qui se créent en ce moment vous ouvrent de nouvelles portes.



CANCER 22 juin - 22 juillet

Célibataire, vous aurez une nette tendance à rouler des mécaniques !



LION 23 juillet - 23 août

Vous aborderez une période très positive sur le plan matériel.



VIERGE 24 août - 22 septembre

Une personne à qui vous plaissez pourrait être refroidie par votre comportement.



BALANCE 23 septembre - 22 octobre

Un problème administratif pourrait être enfin résolu.



SCORPION 23 octobre - 21 novembre

Pensez à votre avenir et prenez soin de votre corps.



SAGITTAIRE 22 novembre - 21 décembre

Vous aurez du mal à vous concentrer sur vos tâches quotidiennes.



CAPRICORNE 22 décembre - 19 janvier

Décidez une fois pour toutes de voir la vie en rose !



VERSEAU 20 janvier - 19 février

Votre vie professionnelle sera bien influencée. Vous vous démènerez pour réussir.



POISSONS 20 février - 20 mars

Une grande confiance s'établira avec une personne déjà proche de vous.

MÉTÉO DU WEEK-END

Samedi 24 juin



St Jean-Baptiste

Matin : 16°

Après-midi : 29°

Dimanche 25 juin



St Prosper

Matin : 15°

Après-midi : 32°



Retrouvez toute l'actualité de la Ville sur les réseaux sociaux et le site Internet www.etampes.fr



Retrouvez *Etampes info*, l'agenda culturel et sportif chaque vendredi sur www.etampes.fr ou en vous inscrivant à la newsletter (formulaire disponible en bas de la page d'accueil du site).

N° 1283
 23 juin
 2023

 Retrouvez-nous sur le site
www.mairie-etampes.fr

 Bimensuel municipal
 de la Ville d'Étampes
 N° ISSN 2800-2369
 Tél. : 01 60 81 60 50
 Courriel :
communication@mairie-etampes.fr
Directeur de la publication :
 La Direction Générale

Rédacteur en chef :
 Benjamin Paschal

Rédaction-photos :
 Christine Fougereux-Léger
 Charlotte Labranche

Maquettiste :
 Murielle Kusy-Broudieu

Secrétariat :
 Tiphany Vergne

Impression :
 Imprimerie municipale

Chers lecteurs,
ETAMPES info suspend
sa parution
pendant les congés
scolaires.
Reprise le 25 août 2023.
Retrouvez l'info locale
en temps réel
sur les réseaux sociaux
et sur www.etampes.fr

CONSEIL MUNICIPAL

• Mardi 27 juin

À 19 h 45, à la Maison des Services Publics Municipaux (12, carrefour des Religieuses) et retransmis en direct sur la page Facebook de la Ville.

PORTES-OUVERTES

• Samedi 24 juin

 > De 9 h à 17 h, le club d'aéromodélisme étampois **Les Coucoucs d'Étampes** invite à découvrir ses activités à l'Espace associatif Louis-Blériot (2, avenue des Meuniers) et sur le terrain de vol (chemin de la Roche-du-Temple).

Contacts : 06 84 35 57 07 / 06 51 86 62 11.

 > À 14 h 30, rendez-vous devant le Moulin du Port pour une visite avec **l'Association de Sauvegarde des Moulins de l'Essonne et Étampes Histoire**. **Renseignements : asme91@laposte.net**

VIDE-MAISONS

• Samedi 24 et dimanche 25 juin

De 9 h 30 à 18 h, vide-maison au 4, allée de la Bretonnerie.

Renseignements : 06 62 03 14 34.

• Samedi 8 et dimanche 9 juillet

De 9 h 30 à 17 h, vide-maison au 41, promenade des Prés.

RENCONTRE AVEC FRANCK SENAUD

• Samedi 24 juin

 À 16 h, pour la sortie de son livre *Dessein d'Essonne 1790-1929*, l'Espace Déclic (10, rue Aristide-Briand) reçoit Franck Sénau pour une rencontre-dédicace.

STAND PRÉVENTION VIH/SIDA/IST

• Lundis 26 juin et 24 juillet

De 10 h à 17 h, sur le parvis de la gare d'Étampes, l'association Espoir tiendra un stand de prévention et de dépistage.

SOLDES ÉTÉ

• Du 28 juin au 25 juillet

 Retrouvez les bonnes adresses sur le Commerce en Poche : mairie-etampes.fr > Kiosque.

CONTRE-SENS FAIT SON CIRQUE

 • **Vendredi 30 juin, à 14h30 et 19h30, la compagnie Contre-Sens** du centre médico-psychologique (CMP) d'Étampes G02 interprétera avec leurs patients une pièce intitulée *Le grand cirque Macaroni* au Théâtre Intercommunal.

VENTE DES PTITS DOUDOUS

• Samedi 1^{er} juillet

De 9 h à 16 h, au Centre E. Leclerc, L'association Les P'tits Doudous Étampes-Dourdan propose une vente de cadeaux et goodies.

FÊTE DU CINÉMA

• Du 2 au 5 juillet

Toutes les séances à 5 € au cinéma La Ronde (102, rue Saint-Jacques).

Informations : 01 64 94 28 80.

VIDE-GRENIERS DES RIPAILLEURS

• Dimanche 2 juillet

De 7 h à 18 h, Les

Ripailleurs de la place Saint-Gilles organisent leur traditionnel vide-greniers, sur la place Saint-Gilles. Tarif exposant (pour 4 m linéaires) : 16 €.

Renseignements et inscriptions : ripailleurs91150@gmail.com

RENDEZ-VOUS DES AIDANTS

• Lundi 3 juillet

À 14 h 30, séance mensuelle de rencontre et d'échange du CLIC SUDESSONNE au Comfort Hôtel d'Étampes (avenue de Coquerive).

Renseignements : 01 60 80 15 67.

BROCANTES

• Dimanches 9 juillet et 13 août

À l'Île de loisirs d'Étampes, venez donc découvrir des exposants professionnels et particuliers, dans un cadre idéal pour des promenades entre amis ou en famille !

DON DU SANG

• Mercredis 19 juillet et 16 août

De 14 h 30 à 19 h, la salle des fêtes Jean-Lurçat (avenue de Bonnevaux) accueillera une collecte de sang.

Inscriptions : monrdv-dondesang.efs.sante.fr

VIDE-GRENIERS POURQUOI PAS

• Dimanche 3 septembre

 De 7 h 30 à 17 h 30, 15^e édition du vide-greniers de l'association Pourquoi Pas, rue de la Digue (derrière l'Hôtel des Impôts).

Inscriptions : asso.pourquoipas.fr
